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УДК 348.01/.07 

 

И.К. ВОРОНИН 

 

КОДИФИКАЦИЯ ЦЕРКОВНОГО ПРАВА В РОССИИ  

(XVI – НАЧАЛО XX ВВ.) 

 
В статье рассматривается процесс подготовки кодификации церковного права России, 

начавшийся еще во второй половине XVIII в. и продолжавшийся с некоторыми перерывами вплоть до 

свержения царской власти в 1917 г. Для того, чтобы глубже понять его, автор делает экскурс в 

развитие канонического права в Византии, а откуда на Русь пришло православие, прослеживает вза-

имовлияние канонического права и национального права, кодификации светского права и права цер-

ковного. 

Ключевые слова: православная церковь, церковные соборы, каноническое право, церковное 

право, Кормчая книга, Стоглав, кодификация права, свод законов 
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I.K. VORONIN 
 

CODIFICATION OF CHURCH LAW IN RUSSIA 

(XVI - BEGINNING XX CENTURY) 
 

In the article examines the process of preparing the codification of ecclesiastical law in Russia, 

which began in the second half of the 18th century. and continued with some interruptions until the over-

throw of the tsarist government in 1917.In order to understand it more deeply, the author makes an excursion 

into the development of canon law in Byzantium, and where Orthodoxy came to Russia, traces the mutual in-

fluence of canon law and national law, the codification of secular law and the rights of the church. 

Keywords: Orthodox Church, church cathedrals, canon law, church law, Book of the Helms, Sto-

glav, codification of law, code of laws. 
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Д.В. БОНДАРЕНКО  

 

ЗАЩИТА ПРАВ ГРАЖДАН ПРИ НЕЗАКОННОМ ПЕРЕВОДЕ 

ПЕНСИОННЫХ НАКОПЛЕНИЙ ГРАЖДАН 

В НЕГОСУДАРСТВЕННЫЕ ПЕНСИОННЫЕ ФОНДЫ 

 
В статье рассматривается ставшая масштабной деятельность негосударственных  пенси-

онных фондов по неправомерному переводу средств пенсионных накоплений граждан без их ведома и 

согласия из Пенсионного фонда Российской Федерации. Сформулированы практические советы для 

граждан, оказавшихся в такой ситуации с примерами из сложившейся судебной практики по делам 

этой категории. 

Ключевые слова: пенсионные накопления, негосударственные пенсионные фонды, инвести-

ционный доход, договор о обязательном пенсионном страховании, недействительность договора. 
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TRANSFER OF CITIZENS' PENSION SAVINGS TO NON-STATE 

PENSION FUNDS 

 
The article deals with the large-scale activity of non-state pension funds on illegal transfer of funds 

of pension savings of citizens without their knowledge and consent from the Pension Fund of the Russian 
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Federation. Practical advice is formulated for citizens who find themselves in such a situation with examples 

from existing judicial practice in cases of this category. 

Keywords: pension savings, non-state pension funds, investment income, mandatory pension insur-

ance contract, invalidity of the contract. 
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УДК 342.7+349.3 

 

П.А. ГУЦКО 

 

ДОСТОЙНЫЙ УРОВЕНЬ ЖИЗНИ – ЦЕЛЬ БЕЛОРУССКОГО 

ГОСУДАРСТВА 
 

В статье автор разграничивает понятия «достойный уровень жизни» и «достаточный 

уровень жизни». Сформулированы определение и признаки понятия «достаточный уровень жизни». 

Сделан вывод о том, что государство создает условия для достижения достойного уровня жизни и 

гарантирует достаточный уровень жизни. В заключении сделаны выводы и сформулированы 

предложения по совершенствованию законодательства, в частности предлагаются изменения в 

Конституцию Республики Беларусь и Закон Республики Беларусь «О прожиточном минимуме». 

Ключевые слова: достойный уровень жизни, достаточный уровень жизни, прожиточный 

минимум, минимальный набор потребления, принцип права социального обеспечения. 
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P.A. GUTSKO 

 

A DECENT STANDARD OF LIVING IS THE GOAL 

OF THE BELARUSIAN STATE 

 
In the article, the author distinguishes between the concepts of "a decent standard of living" and "an 

adequate standard of living". The definition and features of the notion “adequate standard of living” have 

been formulated. It is concluded that the state creates conditions for achieving a decent standard of living and 

guarantees an adequate standard of living. In the conclusion, conclusions are drawn and proposals for im-

proving the legislation are formulated, in particular, amendments to the Constitution of the Republic of Bela-

rus and the Law of the Republic of Belarus "On the cost of living" are proposed. 

Key words: a decent standard of living, an adequate standard of living, a living wage, a minimum 

set of consumption, the principle of social security law.  
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УДК 342.8 

 

А.Н. ГУТОРОВА, Д.А. ИРМАКОВА  

 

ИЗБИРАТЕЛЬНЫЕ ПРАВА ОСУЖДЕННЫХ: 

ВОПРОСЫ ЗАКРЕПЛЕНИЯ И ОГРАНИЧЕНИЯ 
 

В данной статье авторами рассматривается конституционное ограничение избирательных 

прав граждан Российской Федерации с точки зрения соответствия запрета голосования осужден-

ными, содержащимися в местах лишения свободы, нормам международного права. Целями исследо-

вания является проведение сравнительного анализа законодательства Российской Федерации и не-

которых нормативно-правовых актов, относящихся к нормам международного права для дальней-

шей либерализации правовой системы Российской Федерации. Задачами настоящего исследования 

является непосредственный анализ законодательства Российской Федерации и норм международно-

го права и выявление проблемных аспектов федерального законодательства в вопросе необходимо-

сти ограничения избирательных прав граждан, отбывающих наказание в местах лишения свободы и 

осужденных по приговору суда. Авторами предлагается внесение изменений в систему российского 

нормативно-правового регулирования в вопросе осуществления избирательных прав некоторыми ка-

тегориями осужденных для дальнейшего совершенствования избирательной системы и построения 

гражданского общества на территории РФ. С точки зрения практического применения потенци-

альных новшеств в законодательстве РФ ожидается указание дополнительного пункта в выноси-

мом судом приговоре о привлечении к ответственности. Авторы предлагают внедрение института 

комплексной оценки обстоятельств преступления для дальнейшего определения уровня ограничения 

избирательных прав конкретного осужденного в рамках вынесения судебного решения, что можно 

рассматривать как одно из основных средств и методов исправления осужденных и будет способ-

ствовать их дальнейшей социализации в обществе.  

Ключевые слова: избирательные права осужденных, ограничение избирательных прав, га-

рантии избирательных прав, лица, находящиеся под домашним арестом, осужденные к лишению 

свободы, преступления небольшой и средней тяжести, совершенствование законодательства. 
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A.N. GUTOROVA, D.A. IRMAKOVA 

 

ELECTORAL RIGHTS OF CONVICTS: 

ISSUES OF CONSOLIDATION AND RESTRICTIONS 
 

In this article, the authors consider the constitutional restriction of the electoral rights of citizens 

of the Russian Federation from the point of view of the compliance of the ban on voting by convicts held in 

places of deprivation of liberty with the norms of international law. The purpose of the study is to conduct a 

comparative analysis of the legislation of the Russian Federation and some normative legal acts related to 

the norms of international law for the further liberalization of the legal system of the Russian Federation. 

The objectives of this study are to directly analyze the legislation of the Russian Federation and the norms of 

international law and to identify problematic aspects of federal legislation regarding the need to restrict the 

electoral rights of citizens serving sentences in places of deprivation of liberty and convicted under a court 

sentence. The authors propose changes to the system of Russian legal regulation in the issue of the exercise 

of electoral rights by certain categories of convicts for further improvement of the electoral system and the 

construction of civil society in the territory of the Russian Federation. From the point of view of the practical 

application of potential innovations in the legislation of the Russian Federation, it is expected to specify an 

additional paragraph in the court's verdict on bringing to justice. The authors propose the introduction of the 

institute of a comprehensive assessment of the circumstances of the crime to further determine the level of re-

striction of the electoral rights of a particular convict within the framework of making a court decision, 

which can be considered as one of the main means and methods of correcting convicts and will contribute to 

their further socialization in society. 

Keywords: electoral rights of convicted persons, restriction of electoral rights, guarantees of elec-

toral rights, persons under house arrest, persons sentenced to imprisonment, crimes of small and medium 

gravity, improvement of legislation. 
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Г.Б. РОМАНОВСКИЙ 

 

ПРАВА ЧЕЛОВЕКА И БОРЬБА С ТЕРРОРИЗМОМ: 

ИЗМЕНЕНИЕ ПАРАДИГМЫ В СОВРЕМЕННОМ МИРЕ* 
 

В статье рассматриваются последствия изменений стратегии и тактики противодей-

ствия террористическим угрозам. Указывается, что прежние особенности (территориальная 

ограниченность, политический характер, иерархичность с выделением роли лидера) терроризма 

подверглись серьѐзной трансформации, причиной которых стали глобализм, открытость границ и 

развитие цифровых технологий. Система правоохранительных органов столкнулась с новыми явле-

ниями (как например, «одинокие волки», саморадикализация, «радикализация от нуля до героя»), тре-

бующими введения таких мер противодействия, для которых характерны дополнительные ограни-

чения основных прав и свобод человека и гражданина. Это обусловливает поиск нового баланса цен-

ностей в вопросах обеспечения государственной безопасности. 

Ключевые слова: терроризм, противодействие, права человека, радикализация, одинокий 

волк, кибер-пространство. 
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G.B. ROMANOVSKY 

 

HUMAN RIGHTS AND THE FIGHT AGAINST TERRORISM: 

CHANGING THE PARADIGM IN THE MODERN WORLD 
 

The article examines the consequences of changes in the strategy and tactics of countering terrorist 

threats. It is indicated that the former features (territorial limitation, political nature, hierarchy with the em-

phasis on the role of the leader) of terrorism have undergone a serious transformation, caused by globalism, 

open borders and the development of digital technologies. The law enforcement system faced new phenome-

na (for example, "lone wolves", self-radicalization, "radicalization from zero to hero"), requiring the intro-

duction of such countermeasures, which are characterized by additional restrictions on fundamental human 

and civil rights and freedoms. This leads to the search for a new balance of values in matters of ensuring 

state security. 

Keywords: terrorism, counteraction, human rights, radicalization, lone wolf, cyberspace. 
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С.В. ВАСЮКОВ  

 

НЕКОТОРЫЕ ПРОБЛЕМНЫЕ АСПЕКТЫ ПРАВОВОГО 

РЕГУЛИРОВАНИЯ УПРАВЛЕНИЯ В КОММЕРЧЕСКИХ 

КОРПОРАЦИЯХ 
 

В статье рассматривается система управления коммерческой корпорацией (на примере акци-

онерного общества). Отмечаются отдельные проблемы в вопросах правового регулирования и опре-

деления статуса органов управления корпорации. 

Ключевые слова: корпорация, управление, акционерное общество, общее собрание, наблюда-

тельные совет, исполнительные органы корпорации 
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S.V. VASYUKOV 

SOME PROBLEM ASPECTS OF LEGAL REGULATION 

OF GOVERNANCE IN COMMERCIAL CORPORATIONS 

The article discusses the management system of a commercial corporation (on the example of a 

joint-stock company). Some problems are noted in matters of legal regulation and determination of the status 

of the governing bodies of the corporation. 

Keywords: corporation, management, joint-stock company, general meeting, supervisory board, ex-

ecutive bodies of the corporation. 
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Е.М. АНДРЕЕВА 

 

ПРАКТИКА ГОСУДАРСТВЕННОГО ГРАНТОВОГО 

ФИНАНСИРОВАНИЯ В СОЕДИНЕННЫХ ШТАТАХ АМЕРИКИ* 

 
В настоящей публикации на основе анализа американского законодательства охарактеризо-

вана опыт государственного грантового финансирования в Соединенных Штатах Америки. Авто-

ром выделены понятие гранта и присущие ему свойства, а также частично исследованы особенно-

сти грантового процесса в США. В публикации использован метод сравнительного правоведения, 

который позволил сопоставить российское и американское бюджетное законодательство о гран-

тах. По результатам исследования сделаны выводы о возможности рецепции отдельных норм зако-

нодательства США российской правовой системой. 

Ключевые слова: гранты, научные исследования, субсидии, бюджет, Кодекс Соединенных 

Штатов, государственные финансы, государственное управление, государственное финансирование. 
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E.M. ANDREEVA 

 

PUBLIC GRANT FUNDING PRACTICE 

IN THE UNITED STATES OF AMERICA 

 
Based on the research of American legislation, this publication describes the experience of govern-

ment grant financing in the United States of America. The author highlighted the term "grant" and its inher-

ent features and also partially investigated the grant process in the United States. The publication uses the 
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method of comparative jurisprudence, which helped to compare the Russian and American budgetary legis-

lation on grants. Based on the results of the study, conclusions were drawn about the possibility of using cer-

tain articles of US legislation by the Russian legal system. 

Keywords: grants, science research, subsidies, budget, U.S.Code, public finance, public manage-

ment, public funding 
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УДК 342 

 

Е.Л. ВАСЯНИНА 

 

ФИНАНСОВЫЕ ОБЯЗАТЕЛЬСТВА: ПОНЯТИЕ И ЮРИДИЧЕСКАЯ 

ОТВЕТСТВЕННОСТЬ ЗА НАРУШЕНИЕ 
 

В статье исследуется проблемы правотворческой реализации теоретической конструкции 

финансового обязательства. Особое внимание автор уделяет исследованию мер юридической от-

ветственности, применяемых за нарушение финансовых обязательств, а также вопросам рецепции 

гражданско-правовых норм в финансовом законодательстве. 

В целях упорядочения системы мер имущественной ответственности за нарушение финансо-

вых обязательств автор приходит к выводу о целесообразности сокращения числа штрафов за фи-

нансовые правонарушения и расширения перечня оснований применения в финансовом праве таких 

универсальных юридических конструкций, как возмещение вреда, взыскание неустойки, начисления 

процентов.  

Ключевые слова: финансовое обязательство, доходы, расходы, налог, рецепция, ответ-

ственность, возмещение ущерба, взыскание неустойки. 
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E.L. VASYANINA 

 

FINANCIAL OBLIGATIONS: DEFINITION AND LEGAL LIABILITY 

FOR INFRINGEMENT 
 

The article examines the problems of law-making implementation of the theoretical structure of fi-

nancial obligations. The author pays special attention to the study of legal liability measures applied for vio-

lation of financial obligations, as well as to the issues of the reception of civil law norms in financial legisla-

tion. 

В целях упорядочения системы мер имущественной ответственности за нарушение финан-

совых обязательств автор приходит к выводу о целесообразности уменьшения количества штрафов 

за финансовые правонарушения и расширения круга оснований для применения в финансовом праве 

таких универсальные правовые структуры, такие как возмещение вреда, взыскание неустойки, 

начисление процентов и другие.  

Keywords: financial obligation, income, expenses, tax, reception, liability, compensation for dam-

age, collection of a penalty. 
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Б.А. ЛЕВИТАНУС, Ю.С. СМЕКАЛОВА  

 

«ЗЕЛЁНЫЙ СЕРТИФИКАТ» И БЛОКЧЕЙН-ТЕХНОЛОГИЯ  

КАК МЕХАНИЗМ СЕРТИФИКАЦИИ ЭЛЕКТРИЧЕСКОЙ ЭНЕРГИИ, 

ПРОИЗВОДИМОЙ НА ВОЗОБНОВЛЯЕМЫХ ИСТОЧНИКАХ ЭНЕРГИИ 

 
Рассмотрены «зеленые» сертификаты как инструменты финансового рынка на блокчейн-

платформе, правовые аспекты регулирования сертификатов и их место в цифровой среде, а так же 
перспективы их развития на российском рынке. 

Ключевые слова: «зеленый» сертификат, возобновляемые источники энергии (ВИЭ), цифро-

вая экономика, блокчейн-платформа, смарт-контракт. 
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B.A. LEVITANUS, U.S. SMEKALOVA  

«GREEN CERTIFICATE» AND BLOCKCHAIN TECHNOLOGY 

AS A CERTIFICATION MECHANISM OF ELECTRIC ENERGY 

PRODUCED FROM RENEWABLE ENERGY SOURCES 

The article discusses «green» certificates as an instrument of the financial market on a blockchain 

platform, legal aspects of the regulation of certificates and their place in the digital environment, as well as 

the prospects for their development in the Russian market 

Key words: Green certificate, Renewable Energy Sources (RES), digital economy, block-

chain platform, smart contract. 
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А.Е. ЯСТРЕБОВ, Н.В. МАЛЯВКИНА 

 

ПРАВОВЫЕ АСПЕКТЫ ОСУЩЕСТВЛЕНИЯ ПРАВА  

НА ЭКОЛОГИЧЕСКУЮ ИНФОРМАЦИЮ 

 
В статье проанализировано правовое регулирование права на информацию о состоянии 

окружающей среды и связанные с этим проблемы в реализации этого права. Особое внимание уделе-

но актуальным изменениям в данной области, принятым в последнее время. Высказаны предложения 

по совершенствованию правового механизма осуществления одного из основных экологических прав. 

Ключевые слова: экологическая информация, информация о состоянии окружающей среды, 

федеральный закон «Об охране окружающей среды». 
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A.E. YASTREBOV, N.V. MALYVKINA 

 

LEGAL ASPECTS OF THE RIGHT TO ENVIRONMENTAL 

INFORMATION 

 
The article analyzes the legal regulation of the right to information about the state of the environ-

ment and related problems in the implementation of this right. Special attention is paid to the current chang-

es in this area adopted recently. Proposals were made to improve the legal mechanism for the implementa-

tion of one of the basic environmental rights. 
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М.А. БОЕВА  

 

МЕТОДЫ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ ЭКСТРЕМИЗМУ 
 

Одной из самых актуальных и обсуждаемых молодежью тем на сегодняшний день является 

тема экстремизма и терроризма, которая чаще всего имеет религиозный характер, в том числе и в 

России. В статье анализируются методы противодействия экстремизму. Ими являются: совершен-

ствование законодательства, иных нормативных актов; разработка и реализация комплексных це-

левых программ; профилактика проявлений экстремизма в школьной, университетской среде и ряд 

других, представленных в статье.  

Ключевые слова: методы противодействия экстремизму, экстремизм, молодежный экс-

тремизм, религиозный экстремизм, суфизм, профилактика распространения экстремизма. 
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M.A. BOEVA  

 

METHODS TO COUNTER EXTREMISM 
 

One of the most topical and discussed by young people today is the topic of extremism and terror-

ism, which most often has a religious character, including in Russia. The article analyzes the methods of 
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countering extremism. They are: improvement of legislation, other regulations; development and implemen-

tation of comprehensive target programs; prevention of manifestations of extremism in the school, university 

environment and a number of others presented in the article. 

Key words: methods of countering extremism, extremism, youth extremism, religious extremism, su-

fism, prevention of the spread of extremism. 
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В.М. ДАНИЛКИНА 

 

ПОНЯТИЕ И ВОЗМОЖНОСТИ КОМПЬЮТЕРНОЙ ЭКСПЕРТИЗЫ 

ПРИ РАССЛЕДОВАНИИ ПРЕСТУПЛЕНИЙ, СОВЕРШЕННЫХ 

С ИСПОЛЬЗОВАНИЕМ ИНФОРМАЦИОННО-

ТЕЛЕКОММУНИКАЦИОННЫХ ТЕХНОЛОГИЙ ИЛИ В СФЕРЕ 

КОМПЬЮТЕРНОЙ ИНФОРМАЦИИ 

 
В настоящее время в России прослеживается интенсивный рост преступлений совершенных 

в сфере телекоммуникационной и компьютерной информации, в ходе расследования таких 

преступлений, назначаются компьютерные экспертизы, и их количество с каждым годом 

увеличивается.  В статье рассматриваются некоторые особенности назначения и производства 

компьютерных экспертиз. Автором проанализированы основные понятия компьютерной 

экспертизы, задачи, разрешаемые при ее производстве, вопросы, выносимые на разрешение эксперту  

и требования к ним. 

Ключевые слова: компьютерная экспертиза, информационно-коммуникационные техноло-

гии, цифровизация, судебная экспертиза, расследование преступлений, вопросы эксперту. 
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Currently, there is an intensive growth of crimes committed in the field of telecommunications and 

computer information in Russia, during the investigation of such crimes, computer examinations are ap-

pointed, and their number increases every year. The article discusses some features of the appointment and 

production of computer examinations. The author analyzes the basic concepts of computer expertise, the 

tasks solved during its production, the issues submitted to the expert for permission and the requirements for 

them. 

Keywords: computer expertise, information and communication technologies, digitalization, foren-

sic examination, crime investigation, questions to the expert. 
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А.А. КОНДРАТЬЕВ, А.Г. БОНДАРЬ 

 

ОБЩЕСОЦИАЛЬНЫЕ И СПЕЦИАЛЬНЫЕ МЕРЫ 

ПРЕДУПРЕЖДЕНИЯ КОРРУПЦИОННЫХ И ЭКОНОМИЧЕСКИХ 

ПРЕСТУПЛЕНИЙ СОВЕРШАЕМЫХ В СФЕРЕ 

АГРОПРОМЫШЛЕННОГО КОМПЛЕКСА 
 

В настоящей статье анализируются различные меры предупреждения коррупционных и эко-

номических преступлений, совершаемых в сфере агропромышленного комплекса. Авторами анализи-

руется уголовно-правовая и административная законодательная база, выявляются пробелы в дей-

ствующем законодательстве, в следствии чего были выдвинуты предложения по его усовершен-

ствованию. Особое внимание в настоящей работе уделяется вопросам декриминализации сферы аг-

ропромышленного комплекса, в виду особого вреда криминализации данной сферы и воздействия его 

на продовольственную и экономическую безопасность государства. 

Ключевые слова: коррупционные и экономические преступления, преступность, сельское хо-

зяйство, агропромышленный комплекс, предупреждение преступлений, продовольственная и эконо-

мическая безопасность. 
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A.А. KONDRATIEV, A.G. BONDAR 

 

GENERAL AND SPECIAL MEASURES FOR PREVENTING 

CORRUPTION AND ECONOMIC CRIMES COMMITTED 

IN THE SPHERE OF THE AGROINDUSTRIAL COMPLEX 
 

This article analyzes various measures to prevent corruption and economic crimes committed in the 

agricultural sector. The authors analyze the criminal and administrative legal framework, identify gaps in 

the current legislation, as a result of which proposals were put forward for its improvement. Particular at-

tention in this work is paid to the decriminalization of the sphere of the agro-industrial complex, in view of 

the special harm of criminalization of this sphere and its impact on the food and economic security of the 

state. 

Keywords: corruption and economic crimes, crime, agriculture, agro-industrial complex, crime pre-

vention, food and economic security. 
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Е.П. МАЛЬЦЕВ, А.В. ПОЛЬШИКОВ, О.В. ДЕМИДОВА 

 

ФАЛЬШИВОМОНЕТНИЧЕСТВО В СОВРЕМЕННОЙ РОССИИ:  

ОЦЕНКА УРОВНЯ РАСПРОСТРАНЕННОСТИ  

И ПРОБЛЕМ ПРОТИВОДЕЙСТВИЯ 

 
Статья посвящена комплексной оценке уровня распространенности и проблем противодей-

ствия фальшивомонетничества в современной России на основе анализа и обобщения результатов 

опроса респондентов различных категорий‚ мнений ученых, а также материалов судебно-

следственной практики и официальной статистики органов государственной власти и различных 

финансово-кредитных учреждений.  

Ключевые слова: фальшивомонетничество, экономическая преступность, теневая экономи-

ка, денежное обращение, фальшивые деньги, профилактика, предупреждение, противодействие, 

экономическая безопасность, финансовая грамотность. 
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E.P. MALTSEV, A.V. POLSHIKOV, O.V. DEMIDOVA 

 

COUNTERFEITING IN MODERN RUSSIA: ASSESSMENT  

OF THE LEVEL OF PREVALENCE AND THE PROBLEMS  

OF COUNTERACTION 

The article is devoted to a comprehensive assessment of the level of prevalence and problems of 

countering counterfeiting in modern Russia based on the analysis and generalization of the results of a sur-

vey of respondents of various categories, opinions of scientists, as well as materials of judicial and investiga-

tive practice and official statistics of state authorities and various financial and credit institutions.  

Keywords: counterfeiting, economic crime, current economy, money circulation, counterfeit money, 

prevention, prevention, counteraction, economic security, financial literacy. 
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О.А. СТРОЕВА  

 

ОБЩЕЕ СОСТОЯНИЕ И ПРЕДУПРЕЖДЕНИЕ ЭТНИЧЕСКОЙ 

ПРЕСТУПНОСТИ В РОССИЙСКОЙ ФЕДЕРАЦИИ 
 

Статья посвящена актуальной научной и практической проблеме предупреждения этниче-

ской преступности. Под этнической преступностью автор предлагает понимать социально-

правовое явление, включающее в себя совокупность всех преступлений, совершенных группами этни-

ческих граждан Российской Федерации, проживающими на территории, на которой они представ-

ляют национальное меньшинство, а также совершенных иностранными гражданами (в том числе 

гражданами СНГ) и лицами без гражданства, постоянно либо временно находящимися, проживаю-

щими в пределах Российской Федерации и совершившими преступления в границах страны пребыва-

ния. Обозначены основные проблемы, связанные с предупреждением этнической преступности и 

предложены пути их решения. Автором даны наиболее значимые рекомендации по противодействию 

этнической преступности. 

Ключевые слова: этническая преступность; организованная преступность; иностранные 

граждане; лица без гражданства; миграция; предупреждение. 
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The article is devoted to the topical scientific and practical problem of preventing ethnic crime. By 

ethnic crime, the author proposes to understand a socio-legal phenomenon that includes the totality of all 

crimes committed by groups of ethnic citizens of the Russian Federation living in the territory in which they 

represent a national minority, as well as those committed by foreign citizens (including citizens of the CIS) 

and individuals stateless, permanently or temporarily staying, residing within the Russian Federation and 

having committed crimes within the borders of the host country. The main problems associated with the pre-

vention of ethnic crime are outlined and the ways of their solution are suggested. The author provides the 

most significant recommendations for combating ethnic crime. 

Keywords: ethnic crime; organized crime; foreign citizens; stateless persons; migration; prevention. 
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УДК 343 

 
А.А. ХОДУСОВ 

 

О РОЛИ МЕЖДУНАРОДНО-ПРАВОВЫХ НОРМ В БОРЬБЕ 

С ТРАНСНАЦИОНАЛЬНОЙ ОРГАНИЗОВАННОЙ ПРЕСТУПНОСТЬЮ 

И ПРОТИВОДЕЙСТВИИ КОРРУПЦИИ В РОССИИ 

 
Рассмотрена история становления международного законодательства по борьбе с транс-

национальной организованной преступностью и противодействии коррупции, определены проблемы 

и негативные тенденции, которые приносят указанные социальные явления, раскрыты современные 

особенности транснациональной организованной преступности и коррупции для дальнейшего совер-

шенствования сферы правового регулирования борьбы с ними.  

Исследована роль международно-правовых норм в сфере противодействия указанным соци-

альным явлениям в нашей стране и во всем мире и предложены направления развития нормативно-

правового регулирования в целях повышения его значения в борьбе с последствиями таких явлений. 

Ключевые слова: транснациональная организованная преступность; криминализация; под-

куп; взяточничество. 
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А.А. KHODUSOV 

 

ON THE ROLE OF INTERNATIONAL LEGAL STANDARDS 

IN FIGHT WITH TRANSNATIONAL ORGANIZED CRIME 

AND ANTI-CORRUPTION IN RUSSIA 

 
The history of the development of international legislation to combat transnational organized crime and 

combat corruption was examined, problems and negative trends that bring these social phenomena were 

identified, modern features of transnational organized crime and corruption were revealed in order to fur-

ther improve the sphere of legal regulation against them. 

The role of international legal norms in countering these social phenomena in our country and around the 

world has been studied and directions for the development of legal regulations have been proposed in order 

to increase its importance in combating the consequences of such phenomena. 

Keywords: transnational organized crime; criminalization; bribery; bribery. 
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УДК 34 

 

Т.А. ГУСЕВА, К.А. ПОЗДНЯКОВА 

 

АКТУАЛЬНЫЕ ВОПРОСЫ РАЗГРАНИЧЕНИЯ 

ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО ОБУЧЕНИЯ И ПРОФЕССИОНАЛЬНОГО 

ОБРАЗОВАНИЯ В СФЕРЕ ЗАКУПОК ОБРАЗОВАТЕЛЬНЫХ УСЛУГ 
 

В статье рассматриваются актуальные вопросы разграничения профессионального обуче-

ния и профессионального образования в сфере закупок образовательных услуг, посредством толкова-

ния норм Федерального закона от 29.12.2012 № 273-ФЗ «Об образовании в Российской Федерации». 

Помимо этого, акцентируется внимание на некорректные формулировки со стороны государствен-

ных закупщиков при закупке образовательных услуг, что порождает множество проблем при заклю-

чении государственного контракта. Научная новизна исследуемой темы заключается в том, что, 

основываясь на уже имеющихся в действующем законодательстве Российской Федерации данных, 

выявляются ранее досконально не изученные вопросы, связанные с разграничением профессионально-

го обучения и профессионального образования в сфере закупок образовательных услуг. В результате 

чего, выделены компоненты и тенденции развития названных категорий в условиях современного 

общества. 

Ключевые слова: профессиональное образование, профессиональное обучение, закупка обра-

зовательных услуг, заказчик, исполнитель, повышение квалификации, переподготовка. 
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T.A. GUSEVA, K.A. POZDNYAKOVA 

 

TOPICAL ISSUES OF DISTINCTION OF PROFESSIONAL TRAINING 

AND PROFESSIONAL EDUCATION IN THE SPHERE 

OF PROCUREMENT OF EDUCATIONAL SERVICES 
 

The article discusses topical issues of differentiation of vocational training and vocational education 

in the field of procurement of educational services, through the interpretation of the provisions of the Federal 

Law of December 29, 2012 No. 273-FZ «On Education in the Russian Federation». In addition, attention is 

focused on incorrect wording on the part of public procurers when purchasing educational services, which 

gives rise to many problems when concluding a government contract. The scientific novelty of the topic under 

study lies in the fact that, based on the data already available in the current legislation of the Russian Feder-

ation, previously not thoroughly studied issues related to the differentiation of vocational training and voca-

tional education in the field of procurement of educational services are revealed. As a result, the components 

and trends in the development of the named categories in the conditions of modern society are highlighted. 

Keywords: additional vocational education, vocational training, purchase of educational services, 

customer, performer, professional development, retraining.   
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